

India, entre tradición y modernidad
Viaje a la democracia más poblada del mundo

Docentes: Lía Rodríguez de la Vega, Sergio Cesarin, Manuel Gonzalo

Fecha de inicio: 31 de mayo de 2023 a las 18.00 hs de Buenos Aires (GMT-3).

Cursada: 6 clases virtuales en vivo por Zoom, todos los miércoles desde el 31 de mayo de 2023 hasta el 5 de julio de 2023 inclusive, de 18.00hs a 19.30hs. Las clases quedarán grabadas y se pueden ver de forma asincrónica.

Se entrega certificado que acredita participación.

Presentación:

País majestuoso, intrigante, extremo, de cultura singular, India se debate eternamente entre sus contradicciones y divisiones, sus tradiciones y sus sueños de potencia y futuro. Camino a convertirse en el país más poblado de mundo y en la tercera economía mundial, juega un rol central en Asia y en la geopolítica global. Pero sus tensiones internas y sus conflictos externos plantean serios desafíos a sus ambiciones.

Clase 1: Devenir histórico y organización política de India (Lía Rodríguez de la Vega)

Dinámica histórica de India y de su organización política hasta la actualidad. Los puntos de inflexión, el *Arthashastra* y las principales figuras históricas del país.

Clase 2: Sociedad, religión, diversidad(es) (Lía Rodríguez de la Vega)

Descripción y análisis general de la organización social de India desde sus orígenes. El surgimiento y desarrollo de estamentos sociales más rígidos (castas) y la administración de las diversidades existentes (dinámicas de acción afirmativa).

Clase 3: Representatividad política, posición internacional en la post independencia (Sergio Cesarin)

Tensiones regionales y conflictos; nuclearización y política exterior.

Clase 4: La India del siglo XXI, reorientación estratégica ante el desafío chino (Sergio Cesarin)

Autonomía estratégica y no alineamiento; nacionalismo y pro-activismo externo.

Clase 5: Crecimiento en India, motores y desafíos (Manuel Gonzalo)

El rol de la urbanización, el crédito, las inversiones en infraestructura y las exportaciones. Distribución de ingreso: límites y desafíos.

Clase 6: India, América Latina y Argentina: estado de la relación y oportunidades de complementación (Manuel Gonzalo)

Caracterización del intercambio comercial, potencialidades y límites en materia de inversiones y cooperación. Actores, sectores y empresas.

Lía Rodríguez de la Vega

Experta en hinduismo-yoga, es licenciada en Estudios Orientales y doctora en Relaciones Internacionales (USAL). Realizó estancias posdoctorales en Brasil (2009) e India (2016). Es docente universitaria, investigadora Categoría II del Programa Nacional de Incentivos para Docentes Investigadores y autora de diversas publicaciones. Es directora de la Licenciatura en Estudios Internacionales y de la Diplomatura en Estudios de Asia (Universidad Nacional del Chaco Austral-UNCAUS), vicedirectora del Comité de Asuntos Asiáticos del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI) y miembro del Comité Asesor de la Asociación Latinoamericana de Estudios sobre Asia y África (ALADAA Internacional, de la cual fue secretaria general y también coordinadora nacional de la Sección Argentina).

Sergio Cesarin

Licenciado en Relaciones Internacionales por la Universidad del Salvador (USAL). Cursó estudios de Maestría en la Universidad de Pekín (China). Es investigador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Tecnológicas (CONICET), docente en la Maestría en Economía y Negocios con Asia del Pacífico e India de Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF), donde coordina el Centro de Estudios sobre Asia del Pacífico e India (CEAPI). Es profesor del Módulo China, Especialización en Estudios Chinos, del Instituto de Relaciones Internacionales (IRI) de la Universidad Nacional de La Plata. Autor de numerosos artículos y libros, entre los que se destaca *China se acerca. El Ying y Yang de una potencia emergente* (Capital intelectual, 2008), compiló, junto a Carlos Moneta, *India, democracia, desarrollo y poder en el tablero mundial del siglo XXI* (Eduntref, 2020).

Manuel Gonzalo

Licenciado en Economía con diploma *magna cum laude* por la Universidad de Buenos Aires (UBA), magíster en Economía y Desarrollo Industrial en la Universidad Nacional de General Sarmiento (UNGS) y doctor en Economía por la Universidad Federal de Río de Janeiro (UFRJ, Brasil). Investigador-profesor adjunto en la carrera de Economía del Desarrollo de la Universidad Nacional de Quilmes (UNQ) y asociado en la Licenciatura en Economía de la Universidad Nacional de Chilecito (UNDEC). Co-coordinador del grupo de trabajo sobre Asia del Sur del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI). Ha sido investigador visitante en el Centre for Development Studies, Thiruvananthapuram (Kerala, India). Es autor del libro *India from Latin America: Peripherization, Statebuilding, and Demand-Led Growth* (Routledge, 2022).